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“你看这里的垃圾分类亭，建成之后居民们每
天扔垃圾都方便了，以前这里搭建了违章建筑，垃
圾就扔在路边，臭气熏天，污水横流。自创城以来，
长青社区大力整治多年遗留的违章建筑，拆除之
后，根据实际情况选择在这里建了垃圾分类亭，整
洁美观了不少，居民也很满意。”田家庵区新淮街道
党工委书记陈家本介绍道。在市文明创建测评
中，新淮街道多次名列前茅，受到广泛好评。11月
9日，淮河早报、淮南网记者慕名前来一探究竟。

“条件虽差，但我们干劲十足”
“长青社区共有3000多户居民，大多住在棚

户区，基础设施薄弱，硬件条件相对落后，夏季内
涝严重，尤其是去年的7月16日暴雨，能淹过人头
顶。”提起那次暴雨，该社区党委书记姚宝成还是
心有余悸，从晚10时多到第二天凌晨5时，街道与
社区的工作人员划着皮划艇，挨家挨户转移群众
到高地。“水压大，里面的人打不开门，我们和救援
队、消防队一起，用工具把门砸开，才能进去救
人。社区老人多，我们把老人救出后第一时间联
系其家人，如果暂时联系不上，就送至附近宾馆，
由工作人员照顾。”姚宝成说，水退之后，大家更加
忙碌，很多设施需要整修，那段时间工作人员全在

清理街道淤泥垃圾，恢复环境。“整治内涝是我们
创建的重点，现在新淮街道建了泵站，疏通下水，
打通堵点，通过市级项目疏通了龙王沟，通过区级
项目清理了新淮村水系，以前需要一天才能排完
的水量，现在两个小时就能完成。”陈家本说。

“群众打心底认同我们，才是创城工作
的重点”

“拆建新淮菜市场时，发现部分居民家的自建
房属于违章建筑，需要拆除，这是没有任何补贴
的，居民不愿意，我们就做工作，一开始上门都不

理我们，后来工作人员每天上门轮番劝说、普法，
分析现实情况，菜市场建成后，居民也方便，最终
同意拆除。”姚宝成说，平日里，他们会主动上门询
问社区老人情况，并提供帮助。他认为，要做好群
众工作，才能更好地推动创城进度。有一次，他们
在社区查看情况，远远的有一位居民喊：“你们天
天就搞表面工作！”姚宝成听到后，走到该居民面
前说，“你好，我是社区主任姚宝成，我们所有工作
人员辛苦地清理垃圾，整治环境，你认为是‘表面
工作’，那我们天天做、月月做、年年做，你还认为
是‘表面工作’吗？”这个小插曲被姚宝成牢牢记在
心里，之后他以更严的标准要求自己，创城工作做
得更细致。他的辛苦付出也被大家看在眼里，在
之后开展的创城活动中，很多居民也会上前帮忙，

“那位说我们做‘表面工作’的居民，他参与的最起
劲了。”姚宝成笑着说道。以自身实际行动带动群
众一起干，是姚宝成创城工作的“制胜法宝”。

“姚奶奶，您吃了吗？最近身体怎么样？”走在
长青社区的路上，姚宝成不断地与坐在门口休息
的居民打招呼。时间已至傍晚，许多居民来到小
广场上游玩，嬉笑玩闹的孩子，遛狗聊天的大人，
他们脸上的笑容，就是对社区工作最好的肯定。
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